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Tomé suma más de cien 
robos que el año pasado 
Sistema Táctico de Operación Policial (Stop) de Carabineros muestra un incremento en los 
delitos de robos en la comuna entre 2023 y 2024. Vecinos opinan sobre la situación actual. 

Cristian Aguayo Venegas 
conicacasielacones dl 

ace unos días, sein- 

H:=: sobre una 
mujer que fue asal- 

tada en las afueras de un 
banco en Tomé, donde el 
delincuente fue retenido 
por vecinos. Lamentable- 
mente, a ello se han su- 

mado otros robos y asal- 
tos en distintos sectores 

de la comuna. 
Este panorama coinci- 

de con los datos del siste- 
ma Stop de Carabineros, 
queindican que Tomé es la 
única comuna de las pro- 
vincias de Concepción y 
Arauco donde los robos 
han aumentado este año, 
mientras que en el resto 
han disminuido. 

En 2023, para esta mis- 
ma fecha, se registraron 
301 robos, desglosados en 
66 robos con violencia y 
235 robos con fuerza, 

mientras en 2024, los ro- 

bos ascendieron a 409, con 
92 con violencia y 317 con 

fuerza, lo que representa 
un aumento del 35,9%. 

“Estamos cada día pe- 
or, antes éramos una co- 
muna tranquila, habían 
sus cosas como en todas 
partes, pero no tan visi- 
bles y periódicas como 
ahora”, afirmó Noelia Var- 

gas, vecina de la comuna. 
“Siento que la delincuen- 
cia ya se instaló un poco 
en la comuna, hay robos 
de día y de noche, pero en 

parte es bueno que la gen- 
te denuncie”, añadió. 

José Rivera, vecino del 
sector Las Lilas, comentó 
que “los delincuentes se 
han aparecido en comu- 
nas que antes eran tran- 
quilas. Tomé nunca se ha 
conocido por ser una co- 
'muna insegura, pero de 
un tiempo a esta parte he- 
mos tenido de todo, sobre 
todo, robos con fuerza, 
lanzazos”. 

Enzo Carrasco, de la 

junta de vecinos de Bella- 
vista, indicó que “Tomé 
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PATRULLAJE DE CARABINEROS POR LAS CALLES DEL SECTOR URBANO DE LA COMUNA DE TOMÉ. 

robos se han registrado 
en lo que va de 2024, 
según sistema Stop de 
Carabineros. 

cámaras detelevigilan- 
cia están instaladas en 
distintos sectores de 
Tomé, según municipio. 

  

siempre ha sido una co- 
'muna tranquila, pero den- 
tro de las cosas que suce- 
den, esto (la inseguridad) 
ha ido creciendo por dife- 
rentes motivos. Uno es el 
boca a boca de que acá es 

todo tranquilo, eso ha 
atraído a los delincuentes. 
Por otro lado, el actuar de 
la autoridad no ha estado 

alaaltura, entonces, es un 
lugar propicio como para 
poder cometer ilícitos. En- 
tonces, la gente no confía, 
no cree en la justicia o las 
formas de poder que no 
hace nada a pesar de las 
denuncias”, agregó. 

“La gente está denun- 
ciando más, por esola esta- 
dística ha crecido tam- 

bién, eso es bueno, que la 
gente que se ve envuelta 

en estos temas denuncie, 
para ver si de esa forma 
disminuye este tipo de si- 
tuaciones”, cerró, 

Luis Fernández Plummer, 
alcalde(s)de Tomé, señaló 
que “nuestra principal 
preocupación es la Seguri- 
dad Pública, y eso se vere- 
flejado en el estudio ela- 
borado porel cientista po- 
lítico de la Universidad 
Diego Portales, Claudio 

Fuentes, el cual señala que 

Tomé es la quinta comuna 
a nivel nacional que más 
invierte en seguridad por 
habitante, superada sólo 
por comunas con gran 
cantidad de recursos y to- 
das de la Región Metropo- 
litana, como Las Condes, 

Quilicura, Puente Alto y 
Huechuraba”. 

“Desde el año 2021 ala 

fecha, hemos pasado de 
25 cámaras detelevigilan- 
cia a más de 140 instala- 

das en distintos sectores; 
recientemente hemos am- 

pliado nuestra Central 
Comunal de Cámaras pa- 
ra lograr una mayor co- 
bertura; tenemos una ca- 
mioneta dedicada exclusi- 
vamente a efectuar patru- 
llajes en el sector rural y 
hemos adquirido tres 
huevos móviles cuatro 
por cuatro con los cuales 
reforzaremos los patrulla- 
jes preventivos y patrulla- 
jes mixtos junto a Carabi- 
neros en todo el territorio 
comunal”, puntualizó. 

“Además, constante- 
mente estamos realizando 

operativos preventivos en 
colaboración con la Arma- 

da, Carabineros, Policía de 
Investigaciones, el Minis- 
terio de Transportes y la 
Subsecretaría de Preven- 
ción del Delito”, añadió, 

subrayando que “hemos 
dotado de las herramien- 

tas a las policías para un 
mejor trabajo colaborati- 
vo. No conforme con esto, 
hemos ido más allá, finan- 

ciando con recursos muni- 
cipales una camioneta y 
tres motos para Carabine- 
ros de la comuna, ya que 
estamos convencidos de 
que la Seguridad Pública 
es tarea de todos”. 

“Conociendo estos antece- 
dentes podemos afirmar 
queelalza en losrobos y el 
crimen en la comuna evi- 
dencia una ineficacia de 
las medidas. Según estu- 
dios recientes de la USS, al- 
gunos de los factores clave 
que hacen que no dismi- 

nuya la criminalidad, se- 
rían la falta de recursos po- 

liciales y la insuficiencia 
en la prevención del delito 

a nivel comunitario”, opi- 
nó Jorge Gacitúa, académi- 
co de Derecho de la Uni- 
versidad San Sebastián. 

“Lo anterior nos mues- 
tra que mayor inversión 
no es sinónimo de más efi- 
cacia a la hora de enfren- 
tar el crimen, toda vez que 

la descoordinación entre 
las autoridades municipa- 
les y las fuerzas de seguri 
dad parece haber contri- 
buido a una respuesta an- 
te el delito poco contun- 
dente”, aseguró. 

“Se podrían implemen- 
tar varias medidas efecti- 
vas, como fortalecer la pre- 
sencia policial, incremen- 
tando el número de efecti- 
vos además de mejorar la 
capacitación en áreas clave 
de patrullaje y disuasión”, 
puntualizó 

“También que la inver- 

sión vaya a mejorar la in- 
fraestructura urbana, me- 
jorando la iluminación y 
diseñando espacios públi- 
cos que desalienten el cri- 

men. Además, que la coor- 
dinación interinstitucio- 

nal sea constante, creando 
mesas de trabajo entre las 
fuerzas de seguridad”, 
concluyó.     

INGRESO POR COLO COLO. 

  

Anunciaron reposición 
de la techumbre de la 
galería Alessandri 

Dada lasinseguras con- 
dicionesenlasque actual- 
mentese encuentra la Ga- 
lería Alessandri, el Minis- 
terio de Bienes Nacionales 
trabajó con la Asociación 
Gremial de Locatarios que 
para concretar un proyec- 
toque buscacambiarla 
cubierta exterior que pro- 
tege latechumbre de este 
inmueblefiscal ubicado 
enelcentro de Concep- 
ción. Si bien la propiedad 
estáentregada enconce- 
sión onerosa, el precario 
estadoylos riesgos llevó a 
realizar estas acciones. 

  

INCENDIOS FORESTALES. 

Comunidad escolar 
reviene los incendios 
restales en la región 

El primerencuentro re- 
gional de seguridadesco- 
lar “Desarrollo una cultura 
preventiva frentea los in- 
cendiosforestales”, fue 
realizado recientemente, 
donde participaron comu- 
nidades educativas de di- 
ferentes sectores rurales 
del Biobío. La iniciativa, 
impulsada por Conaf Se- 
napred yla seremide Edu- 
cación, tuvo porfinalidad 
sensibilizar, entregar in- 
formación actualizada y 
pertinente sobre riesgos 
asociados a estetipo de 
amenazas, que generan 
graves daños.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

16/10/2024
    $107.724
  $1.591.520
  $1.591.520

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      46.615
      11.200
      11.200
       6,77%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 4


